



Viens et vois Jésus...

DIMANCHE DE NOËL

Jésus est présenté au temple

Luc 2, 21-40



OBJECTIFS:

+++++

- (1) Amener les enfants à apprendre au sujet de la présentation de Jésus au temple.
- (2) Amener les enfants à comprendre que Dieu veut qu'ils sachent que Jésus est le Sauveur promis pour tous les peuples.
- (3) Amener les enfants à croire que Jésus est leur Sauveur, à louer Dieu pour Jésus, et à annoncer aux autres la Bonne Nouvelle de sa naissance.



NOTES (pour la préparation de la leçon):



L'histoire que l'on retrouve dans l'Évangile de Luc continue le récit de la naissance de Jean et de Jésus. Les gens dans cette histoire ne sont pas des membres influents de leur communauté, ils sont des gens ordinaires choisis par Dieu afin d'accomplir son plan pour le monde.

Marie et Joseph ont obéi à l'ange (Luc 1, 31) et ils ont appelé leur enfant « Jésus » (= Dieu sauve). Ils ont aussi observé tous les rituels de la loi juive. À travers la circoncision, Jésus est devenu membre du peuple de Dieu assujetti à la loi (Galates 4, 4-5). Trente jours plus tard, ses parents l'ont amené de Bethléem au temple à Jérusalem pour la cérémonie de présentation. En tant qu'enfant premier né, Jésus appartenait au Seigneur et devait être racheté par son père, Joseph (Exode 13, 2, 12-15; Nombres 18, 15-16).

Marie s'est soumise au rituel de purification en offrant un sacrifice (voir Lévitique 12).

Les rituels et les sacrifices de l'Ancien Testament laissaient présager la venue du Christ en tant que sacrifice parfait et rédempteur de l'humanité. Jésus s'est soumis à ces rituels car il est venu accomplir la loi.

Jésus a aussi accompli les paroles des prophètes, particulièrement celles d'Ésaïe. En effet, Ésaïe avait parlé de la venue du Messie. Il avait dit qu'à travers son Serviteur, Dieu allait « consoler » son peuple (Ésaïe 40, 1; 49, 13) et racheté Jérusalem (Ésaïe 52, 9). Des croyants israélites attendaient « la consolation d'Israël » (v 25), pour la venue du Christ (v 26), celui qui allait racheter Jérusalem (v 38; Luc 24, 21). Malachie a prophétisé que le Seigneur viendrait à son temple (Malachie 3, 1).

Siméon était l'un des croyants qui attendaient. L'Esprit était sur lui et lui avait dit qu'il ne mourrait pas avant d'avoir vu le Messie. C'était l'Esprit qui avait fait en sorte que Siméon se trouve au temple au moment où Jésus s'y trouvait. C'était aussi l'Esprit qui avait permis à Siméon de reconnaître le bébé de six mois comme le Sauveur qu'il avait attendu.

Le Cantique de Siméon (aussi appelé le « Nunc Dimittis » en latin) exprime sa foi en l'Enfant-Jésus. Le salut de Dieu est venu pour tous. Jésus est la « lumière » qui révèle Dieu à ceux qui ne le connaissent pas (les Gentils) et qui fait rayonner le peuple de Dieu (Israël). Maintenant, Siméon pouvait mourir en paix; Dieu a gardé sa promesse. Il avait vu le Christ.

Siméon a prophétisé que tous n'accueilleraient pas Jésus comme leur Sauveur. Les gens seraient divisés; certains trébucheraient et tomberaient, car ils ne pourront croire que l'humble fils de Marie puisse être le Sauveur de l'humanité. D'autres seront élevés, car ils croiront en lui (v 34). Jésus sera le signe de Dieu par lequel il allait montrer son grand amour et son plan de salut pour l'humanité. Mais plusieurs le rejetteraient ce signe. Siméon a vu les souffrances que l'enfant (Jésus) et sa mère allaient endurer; sa prophétie à propos de l'épée (v 35) parle du moment où Marie se tiendrait sous la croix de Jésus.

Le témoignage de Siméon a été confirmé par Anne, une vieille prophétesse. Elle avait 84 ans ou avait été veuve depuis 84 ans, cela ne peut être confirmé. Elle a aussi eu le privilège de voir son Seigneur. Elle a loué Dieu et a dit aux gens qui attendaient le Messie que leur espoir de rédemption a été accompli dans la personne de l'Enfant-Jésus.



RACONTER UNE HISTOIRE:



Jésus est présenté au temple

Quarante jours après la naissance d'un garçon juif, ses parents devaient l'amener au temple et présenter une offrande. Dieu l'avait ordonné dans l'Ancien Testament.

Joseph et Marie avaient suivi cette ordonnance de Dieu et avaient amené Jésus au temple à Jérusalem.

Il y avait un homme appelé Siméon à Jérusalem. Il était un homme bon et sincère, qui attendait le Sauveur que Dieu avait promis à Israël.

Vous vous souvenez sûrement que le Saint-Esprit avait aidé Élisabeth à comprendre que Marie enfanterait le Fils de Dieu. Ce même Saint-Esprit allait aider Siméon à comprendre qu'il ne mourrait pas avant d'avoir vu le Christ.

Le Saint-Esprit a poussé Siméon à se rendre au temple le même jour que Joseph et Marie ont amené Jésus. Lorsque Siméon les a vus, l'Esprit l'a aidé à comprendre que ce bébé était en réalité le Sauveur qu'il attendait. Siméon a pris Jésus dans ses bras et a loué Dieu.

Joseph et Marie étaient étonnés de voir que cet homme dit la même chose à propos du bébé que l'ange qui leur avait parlé.

Puis Siméon les bénit et dit à Marie, la mère de Jésus : « Voici, cet enfant est destiné à amener la chute et le relèvement de plusieurs en Israël, et à devenir un signe qui provoquera la contradiction, et à toi-même une épée te transpercera l'âme, afin que les pensées de beaucoup de cœurs soient dévoilées. » (vv 34-35)

Il y avait aussi une prophétesse qui se nommait Anne qui était dans le temple. Anne était veuve. Elle était presque centenaire. Elle ne quittait jamais le temple. Elle adorait et priait jour et nuit. S'approchant de Marie, Joseph et Jésus, elle a remercié Dieu. Elle parlait de l'Enfant-Jésus à tous ceux qui venaient dans le temple et qui attendaient le Sauveur promis.

Lorsque Joseph et Marie avaient fait tout ce qui était exigé par la loi, ils sont retournés dans leur ville. Jésus a grandi en force et en sagesse et la grâce de Dieu reposait sur lui.



VERSET BIBLIQUE:



Car mes yeux ont vu ton salut, salut que tu as préparé devant tous les peuples. (Luc 2, 30-31)

Ce verset biblique fait partie du cantique que Siméon a chanté lorsqu'il a vu l'Enfant-Jésus qu'il a reconnu comme le Sauveur promis.



CE QUE NOUS CROYONS:

+++++

Je crois en Jésus-Christ

Jésus-Christ

- a été conçu du Saint-Esprit
- né de la vierge Marie
- a souffert sous Ponce Pilate
- a été crucifié ; il est mort ; il a été enseveli
- est descendu aux enfers
- le troisième jour, il est ressuscité des morts
- est monté au ciel ; il s'est assis à la droite de Dieu, le Père Tout-Puissant,
- viendra de là pour juger les vivants et les morts.

Anne a parlé de l'Enfant-Jésus à plusieurs personnes. Anne et Siméon croyaient qu'il était le Sauveur promis. Chaque fois que nous récitons le *Credo*, nous annonçons aux autres qui est Jésus, que nous avons « vu » dans la Bible.

Demandez aux enfants: Quelles sont les choses importantes que nous disons de Jésus dans le *Credo* ?



COLORIAGE/JEU/BRICOLAGE